
ATA 07/2022

Aos 30 dias de junho de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta minutos, reuniram-se por 
videoconferência os seguintes membros do Colegiado: Bruno Meira Soares,  Daiane Dias,  
Marcelo de Godoi,  Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Junior e a representante discente Juliane 
Natalia Lima da Silva. Votaram na consulta Bruno Meira Soares, Daiane Dias,  Carlos Roberto de 
Menezes Peixoto,  Marcelo de Godoi, Tito Roberto Sant'Anna Cadaval Junior e a representante 
discente Juliane Natalia Lima da Silva. Participaram da reunião como convidados os professores 
Fábio Ferreira Gonçalves, Felipe Kessler e Jaqueline Garda Buffon. 1º ASSUNTO – Aprovação 
da ata 06/2022: a ata foi aprovada por unanimidade. 2º ASSUNTO – Banca de qualificação 
- Alcione Viero de Bastos: além do professor orientador, Alex Fabiani Claro Flores, a banca será 
composta pelos professores doutores Juliano Rosa de Menezes Vicenti da Silva, Leandro Marcon 
Frigo e Tales Martins. A suplente será a professora doutora Vânia Rodrigues de Lima. Em consulta 
online, a banca foi aprovada por unanimidade. 3º ASSUNTO – Banca de qualificação - 
Cassiane Oro: além do professor orientador, Felipe Kessler, a banca será composta pelos 
professores doutores Fernanda Trombetta da Silva e Gisele Louro Peres. O suplente será o 
professor doutor Tito Roberto Sant’Anna Cadaval Junior. Em consulta online, a banca foi aprovada 
por unanimidade. 4º ASSUNTO – Banca de defesa - Daniel Rapachi: além do professor 
orientador, Marcos Alexandre Gelesky, a banca será composta pelos professores doutores Flávio 
André Pavan e Gilber Ricardo Rosa. O suplente será o professor doutor Carlos Roberto de 
Menezes Peixoto. Em consulta online, a banca foi aprovada por unanimidade. 5º ASSUNTO – 
Prorrogação de qualificação - Juliane Marques dos Santos: o professor Bruno disse que 
como a aluna entrou em 2018, ela não precisa pedir a prorrogação devido ao prazo maior dado 
aos alunos devido à covid. Ele entende que é importante esclarecer isso para os alunos e 
professores. Daiane explicou que como ela entrou em 2/2018 o pedido está correto, pois pelo 
prazo covid teria até agosto deste ano para qualificar. Será feita uma reunião com os alunos para 
explicar as alterações de prazo causadas pelas prorrogações covid. A prorrogação foi aprovada 
por unanimidade. 6º ASSUNTO – Mudança de orientador - Paulo Marengo Trindade 
Júnior: o professor Bruno disse que seria importante ter a assinatura do professor Felipe, como 
futuro orientador, assinar o pedido. O professor Felipe, presente na reunião, disse que estava 
ciente. Felipe também questionou a quantidade de documentos do programa que precisam de 
assinatura, sugerindo que os emails sejam aceitos. A mudança de orientação para o professor 
Felipe Kessler foi aprovada por unanimidade. 7º ASSUNTO – Banca de qualificação - Taís 
Barcelos Goulart: além do professor orientador, Alex Fabiani Claro Flores, a banca será 
composta pelos professores doutores Geonir Machado Siqueira e Ramesh Katla. O suplente será a 
professora doutora Rosilene Maria Clementin. Em consulta online, a banca foi aprovada por 
unanimidade. 8º ASSUNTO – Banca de qualificação - Taís Port Hartz:  além da professora 
orientadora, Carla Weber Scheeren, a banca será composta pelos professores doutores Tito 
Roberto Sant’Anna Cadaval Junior e Flávio Andre Pavan. O suplente será o professor doutor 
Carlos Roberto de Menezes Peixoto. Em consulta online, a banca foi aprovada por unanimidade. O 
professor Bruno diz que pelas novas normas o discente precisa ter um artigo submetido que 
tenha relação com o assunto da dissertação/tese. O artigo submetido não parece ter ligação com 
o tema do trabalho dela. Daiane disse que o artigo parece não estar relacionado à dissertação 
dela, mas a comprovação da submissão de um artigo relacionado tem sido enviada até a data da 
qualificação. O professor Tito diz que nas normas não se fala em primeiro ou segundo autor. 
Felipe disse que fica dúbia a questão da avaliação se o artigo encaminhado está relacionado ou 
não com o trabalho, se o professor orientador encaminhou é porque entende que há relação. 
Bruno diz que na época foi contra a regra que o aluno de mestrado, devido ao prazo, tem que 
submeter artigo até a data de qualificação, em 18 meses. Isso acaba gerando pedidos de 
prorrogação. O professor Godoi disse que o programa tinha mais defesas que artigos produzidos, 

Av. Itália, km 08 - Campus Carreiros – Rio Grande – RS CEP: 96203-900 Tel.:  53 3233 6990
Home Page: www.ppgqta.furg.br E-mail: ppgquimica@furg.br

http://www.ppgqta.furg.br
mailto:ppgquimica@furg.br


mas ele entende que para o mestrado é realmente mais difícil. Godoi entende que a ordem do 
nome dos autores não deve ser levada em conta. Acredita que para o mestrado é necessário 
encontrar outra solicitação. Tito disse que é preciso cuidar para que outro aluno do mesmo grupo 
não envie o mesmo artigo. Ele também destacou que as regras podem ser revistas conforme a 
realidade. Daiane entende que seria um retrocesso remover esta regra, a produção qualificada do 
programa melhorou. Quando não havia esta exigência o professor ficava sobrecarregado e que 
também existem alunos de mestrado que já defenderam e até hoje não publicaram artigo. Bruno 
entende que o problema é o prazo, não a exigência. Um ano e meio para o mestrado acabou 
gerando muitos pedidos de prorrogação. Daiane lembrou que o número de publicações de 
capítulos de livros e artigos de revisão do programa sempre foi criticada por ser baixa. Foi 
decidido que será feito contato com a aluna e a orientadora para esclarecer a questão do artigo. 
O ponto será considerado como aprovado mediante o envio da comprovação da submissão de 
patente/artigo/capítulo de livro/livro referente ao assunto da dissertação da aluna.  9º ASSUNTO 
– Banca de qualificação - Juliana Martins Dias: além do professor orientador, Rodolfo 
Carapelli, a banca será composta pelos professores doutores Daiane Dias e Marcos Alexandre 
Geleski. O suplente será o doutor Eliezer Quadro Oreste. Em consulta online, a banca foi 
aprovada por unanimidade. A submissão da patente/artigo/capítulo de livro/livro será vista com o 
professor e o ponto considerado como aprovado após o envio da comprovação da submissão. 10º 
ASSUNTO – Edital seleção mestrado e doutorado: em consulta online, o edital foi aprovado 
por unanimidade. 11º ASSUNTO – Calendário do segundo semestre: em consulta online, o 
calendário foi aprovado por unanimidade. Assuntos gerais: Daiane disse que o PPGQTA receberá 
quotas de bolsa de ações afirmativas. O programa vai receber 4 quotas, 3 de doutorado e 1 
de mestrado, durante um ano. Daiane falou que hoje deve ser nomeado o professor visitante, 
Luiz Frederico, começando a trabalhar na semana que vem. Bruno participou do XVIII 
Workshop de Pós-Graduação em Química da Reunião Anual da Sociedade Brasileira de 
Química representando o programa. Ele falou que existe ideia de fazer uma prova única da área 
de Química para seleção dos programas. Discussões sobre a prova ser online ou presencial, sob 
responsabilidade da SBQ. Quanto à avaliação dos programas, foram discutidos os pontos que são 
cobrados pela CAPES. Sugestão é que os programas foquem nos seus pontos fortes. Sem mais 
nada a tratar, a reunião foi encerrada às nove horas e trinta e cinco e minutos.
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